

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan data dari pengamatan dan informasi yang peneliti peroleh pada dinas koperasi usaha mikro kecil dan menengah Kota Banjarmasin sebagaimana yang telah dibahas pada uraian bab-bab sebelumnya di atas, maka dapat dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemberdayaan pelaku UMKM Dinas Koperasi, Usaha Mikro, dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin berperan penting dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan mentransformasi pendapatan masyarakat sekitar melalui berbagai program pelatihan. Awalnya, masyarakat tidak memiliki pekerjaan, namun berkat program-program pelatihan tersebut di atas, masyarakat khususnya UMKM di kota Banjarmasin dapat memperoleh keterampilan yang diperlukan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan meningkatkan pendapatan mereka.
2. Dalam perspektif ekonomi Islam, Dinas Koperasi Kota Banjarmasin bekerja sama dengan para pekerja dan usaha mikro. Adanya berbagai program pelatihan tersebut telah membuka lapangan kerja baru yang membantu masyarakat dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari, yang dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat, sebagaimana dijelaskan kesejahteraan dalam perspektif ekonomi islam yaitu pemenuhan konsumsi, pemenuhan rasa aman dan perdamaian, pemenuhan Tauhid. Dengan adanya program pelatihan ini masyarakat yang sebelumnya tidak memiliki pekerjaan sehingga memiliki pekerjaan yang dapat menambah pendapatan

masyarakat yang membantu masyarakat dalam memenuhi kebutuhan konsumsi masyarakat. Dan dengan adanya program pelatihan dapat membantu masyarakat. Ketiga indikator tersebut menjadikan masyarakat Kota Banjarmasin mencapai kesejahteraan dalam perspektif ekonomi islam yang dipenuhi oleh masyarakat yang mengikuti berbagai program pelatihan di Dinas koperasi, usaha Mikro dan tenaga kerja Kota Banjarmasin.

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh penulis mengajukan saran sebagai berikut:

1. Untuk UMKM Kota Banjarmasin untuk terus memperluas usahanya agar dapat menyerap tenaga kerja yang lebih banyak lagi dan meningkatkan penghasilan yang lebih banyak lagi juga dapat meningkatkan pendapatan yang berhubungan dengan meningkatnya kesejahteraan dalam berkerja dari berbagai program pelatihan yang telah disediakan oleh Dinas Koperasi Usaha Mikro Kota Banjarmasin. Untuk Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja Kota Banjarmasin agar dapat meningkatkan program pelatihan dengan lebih meningkatkan dan menambah skill dan kemampuan masyarakat untuk atau yang ingin bekerja dan meningkatkan rasa nyaman serta mensejahterakan masyarakat.
2. Penelitian ini belum komprehensif hanya melihat Peran Dinas Koperasi Usaha Mikro dan Tenaga Kerja saja, untuk penelitian selanjutnya yang berminat dapat mengkaji lebih dalam tentang perspektif ekonomi islam dalam pemberdayaan masyarakat pekerja usaha mikro kecil dan menengah (studi kasus pada dinas koperasi dan UMKM kota banjarmasin).